

おがまち日奈久ニュース

「敬老の日」を 迎えられる皆様へ



住民自治会長
今田徳次郎 氏

残暑厳しい折、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。敬老の日を迎えられた皆様方の「長寿とご多幸を心よりお祝い申し上げます。

さて、「敬老会」「式典」及び「集い」を今年こそはとの思いで、準備を進めてまいりましたが、最近身近な所で新型コロナウイルス感染者が増加し、例年に増す酷暑の状況もあり、皆様の健康と安全を考えたときに大変残念ではございますが、今年の「式典」及び「集い」を中止することと致しました。何とぞご理解いただきましてありがとうございます。

なお、心ばかりのお祝いの品と日奈久小学校1年生及び日奈久中学校

生徒代表からのお祝いの手紙をお届け致しますのでお納め下さい。



おじいちゃんへ
おはあちゃんへ
おげんきですか
がっこうがはじま
ていそがしくなり
ました。

でも、まいにちがんばっています。まいにちあついですが、からだにきをつけてすごしてください。

ひなぐしろう 一年生あり
人生の大先輩であるおじいちゃん、おばあちゃん、敬老の日おめでとうございます。いつも温かく見守りいただきありがとうございます。

令和6年10月号
(第182号)
発行者
日奈久住民自治会

日奈久の人口
(8月末現在)
男 1,035人
女 1,243人
計 2,278人
(前月比-0人)
(2009年末3,444人)

「ありがとう」が
行き交うまち 日奈久
身近な人に「ありがとう」
愛する日奈久に「ありがとう」
訪れる人に「ありがとう」

津森小学校遭難 の碑広場の清掃のお知らせ

◆10月26日(土) 午前7時から
11月5日の命日を前に実施します。

皆様のご協力をお願いいたします。
(小雨決行)
生活環境部会



日奈久校区 グラウンドゴルフ大会案内

◆日時 10月26日(土)
午前8時30分集合
午前9時試合開始

◆場所 日奈久小・中学校グラウンド
※当日参加可。雨天中止。

令和6年度 市政懇談会開催される

9月20日(金)午後7時から、日奈久ゆめ倉庫にて住民42人、市から10人の参加で、6年ぶりに市政懇談会が開催されました。挨拶に続き、中村博生市長から市の5つの重点戦略①災害に強い豊かな「まち」の実現、②次代を担う子供の育成と安心な暮らしの創世、③稼げる農林水産業の実現、④地域の魅力とにぎわいの創出、⑤持続可能なまちづくり「スマートシティ」の推進について説明がありました。

さらに、事前に出されていた3つの質問①日奈久の農地(農業用地下水の塩水化対策)について、②空き家対策について、③観光振興についてに対する回答がありました。

その後、3つの回答に対する質問が行われた。①については、安定的な農業用水の確保についてパイプライン化して、用水の確保を図りたいので、地元の協力をお願いしたい。

②については、空き家となつている旅館や住宅の活用のための空き家バンクの活用、老朽化した建物の解体補助が受けられる。

③については、源泉の管理を行うことと誘客に向けた取り組みを考えたいく。

住民からは、他の温泉地の事例を参考にし、呼び込むための対策を検討してほしいとの声が上がりました。その他にスポーツ文化の拠点となる大規模集客施設の建設を検討していることに対して、未来に財政負担を残さないようにとの意見が出されました。



住民からの質問

令和6年度 日奈久校区民体育祭開催 大会スローガン「みんなで協力し、体育祭を楽しもう」 主催：日奈久住民自治会 主管：日奈久スポーツ協会

令和6年度日奈久校区民体育祭が次の通り開催されます。みんなで協力し、楽しい体育祭にしましょう。

◆日時 10月13日(日)
午前8時集合 8時20分開会

*開催告知用の爆竹は、当日午前6時30分に所定の場所(大坪・竹之内・上西)で打ち上げる。雨天中止は、前日12日午後1時30分の準備時に判断する。

◆場所 日奈久小・中学校グラウンド
*入場行進は行わない。参加者は、各町内デパートにて開会宣言及び閉会宣言を傍聴する。

詳細は、事前に配付される案内・プログラムをご覧ください。奮ってご参加ください。



令和4年度の体育祭風景から

10月の行事から

- 13日(日) 日奈久校区民体育祭
 - 14日(月) □ スポーツの日
 - 15日(火) 日奈久阿蘇神社秋季例大祭
- <会議等>
- 11日(金) 市政協力員例会
 - 16日(水) 運営委員会
 - 21日(月) 広報部会

第19回八代市民体育祭 グラウンドゴルフ大会参加

台風の影響で1週間延期され、9月5日(木) 球磨川河川緑地にて開催されました。

240人の参加者があり、男女別の団体戦が行われました。西村一夫グラウンドゴルフ部会長を中心に暑い中奮闘した結果、成績は男子16位、女子13位でした。

選手の皆様大変お疲れ様でした。

熱中症予防のために クーリングシェルターや 涼み処を活用ください

9月に入っても残暑厳しい毎日が続いています。

熱中症予防のためには、①暑さを避ける、②こまめに水分を補給することが大切です。

暑さを避ける対策の一つとして、八代市は、クーリングシェルターと涼み処を開設しています。

日奈久校区の施設は、次の通りです。

- (クーリングシェルター)
○日奈久温泉センターばんべい湯
午前10時～午後10時、2階大広間(涼み処)
- 日奈久コミュニティセンター
午前8時半～午後5時15分
1階ロビー

気軽に出品しませんか 日奈久美術展

芸術の秋!皆さんの趣味の作品を展示して13年目を迎える美術展です。日奈久で育った、住んだ、働いたなど過去や現在、日奈久に関係のある人なら、どなたでも参加できます。(ただし15歳以上)参加料は500円です。

絵や工芸、写真、書道など趣味をお持ちの方は、ぜひお電話をご覧ください。案内状を送ります。



募金活動を行う小中学生と婦人会メンバー



婦人会便り

24時間テレビ募金活動 ありがとうございました

8月31日(土)、9月1日(日)の2日間、マルシヨク前において小学生・中学生・婦人会総勢22人で24時間テレビの募金活動を行いました。募金していただいた方に笑顔でお礼を言って、感謝状とチラシを渡しました。募金いただいた皆様、ご協力ありがとうございました。募金活動に参加された皆様、残暑厳しい中大変お疲れ様でした。

住民自治会運営委員会から

9月18日(水)開催の運営委員会から、記事に掲載しなかった主な事項をお伝えします。

○事務局

- ・DMO八代から、2025年3月30日(日)に開催予定である第3回ONSERNカストロロミーウォーキングin日奈久温泉への協力依頼がありました。

ゆるキャラグランプリ 「ちくワン」を日本一に!

湯の里日奈久振興会の公認キャラクター「ちくワン」が、ゆるキャラグランプリ(ゆるパース)で、日本一を目指しています。(昨年8位)左のQRコードでちくワンのホームページに入ると、投票の仕方が載っています。

一日一回、一人でも何回も投票できます。

9月26日から10月26日までが投票期間になっています。



ばんべい湯からのお知らせ

ばんべい湯の水質保全(配管洗浄)のため、ばんべい湯と東湯は10月15日(火) 休館いたします。なお、東湯は通常の休館日の第2木曜日(10月10日)は営業いたします。お客様にご迷惑をおかけいたしますが、ご理解のほどよろしくお願い致します。

九月は日奈久で山頭火 多彩な催しに笑顔広がる

わかった！俳句っておもしろい

9月22日10時から、ゆめ倉庫で「俳句寺子屋」が開かれました。俳句の師匠は、山下しげ人さん。寺子は12人。「天根」「ハンカチ」「シャボン玉」などの季節は、季節がいつなのか隣同士で話し合いながら、俳句についてわかりやすく、楽しく学ぶことができましたと喜びの寺子さんの感想でした。13時から、「おりや句会」が行われ、15人が参加しました。各自5句を出し全員の句を回しながら、自分の好きな句を選びます。次の句が賞に選ばれました。



わかれました。15人が参加しました。各自5句を出し全員の句を回しながら、自分の好きな句を選びます。次の句が賞に選ばれました。

朗読と音楽で 行乞記を味わおう

9月14日(土)10時から、ゆめ倉庫で「All Ears 行乞記」が開催されました。まず、日奈久中2年の猪原和佳奈さん、高澤杏奈さん、エフエム八代の前田美紀さんによる昭和5



中学生と前田さんの朗読

朗読と音楽で 行乞記を味わおう

年9月9日からの朗読が始まりました。中学生の朗読は好評で、「来年からも続けて」との声が多くありました。前田さんの柔らかい声、朗読とあいまって山頭火の世界が伝わってきました。休憩では、「ひなごっこ」のbakeshop kikkiのお菓子を楽しまし、後半は日奈久在住25年目の潮谷文芳さんが、情感豊かな中国琵琶の演奏と歌を披露しました。



中国琵琶を演奏する潮谷さん



オリャー山頭火を歌う山口さん

ちょっと二見まで 山頭火ウォーク

前日の雨が上がった9月23日(月)、二見洲口町の龍神社(片道5km)へと出発しました。さわやかな秋風に吹かれながら4歳から84歳までの52人が、遠くに見える天草の島々を眺めながら歩きまわりました。通る列車に手を振ったり、池田さん扮する山頭火と記念撮影をしたりして、秋の一日を楽しめました。途中、湯茶の接待もあり、参加した皆さんは笑顔でした。



親子で協力して竹コップ作り

日奈久小学校 150周年の部屋4

9月24日(火)1・2年生が、竹コップ作りを行いました。最初に桑原竹細工店で作業方法を聞きました。その後、桑庵に移動してまず竹コップに取っ手を付けました。次に紙やすりで飲み口を綺麗にしていきました。親子で助け合ってコップが出来上がり大喜びでした。後日、他学年も作りました。

校区民体育祭・阿蘇神社秋の例大祭でタオル販売をする予定です。協賛金の目標は、300万円です。現在254万5700円集まっています。



親子で協力して竹コップ作り

地域の皆さんの協力に感謝 資源回収 美化作業

8月24日(土)早朝より日奈久小・中学校の資源回収が実施されました。早朝とはいえ、大変な暑さの中保護者・先生方・中学生が、分別作業に汗を流しました。今年、ペットボトルが追加されました。回収に回ったトラックが小学校の前に到着すると、参加者が瞬間に分別し、業者のトラックに積み込みました。特にペットボトルは大変な量がありました。また、最近ではビール瓶よりアルミ缶が多く、アルミ缶を入れるネットが足りないほど集まっていました。

回収が終わると、小学校では給食エプロンの学校除草作業に参加して、8月24日校区婦人会が、中学校の校庭の除草作業を行いました。早朝6時30分よりの会員30人の参加で、校庭もとてもきれいになりました。コロナ禍でも集まる機会がなくなっていたので、久しぶりに顔を合わせました。美化活動も和やかな交流も出来て、私の心の雑草も刈り取られ、すっきりなりました。先生方もとても感謝されておられました。とても良い一日のスタートができました。

補修やテレビなどの移動作業が行われました。中学校では、運動場周辺の草刈りや運動場の草取りを生徒・保護者・先生方が協力して取り組み、新学期に向けてきれいに整備されました。また、午前6時30分からは、校区婦人会30人が、約1時間、中学校の除草作業に取り組みました。大変な暑さで、「来年からは6時からした方が良いかも」と倉野会長。皆さん暑い中、大変お疲れ様でした。

除草作業に取り組む婦人会
たので、久しぶりに顔を合わせました。美化活動も和やかな交流も出来て、私の心の雑草も刈り取られ、すっきりなりました。先生方もとても感謝されておられました。とても良い一日のスタートができました。



わっしょいのかげ声で大綱引き

曳き回して、引っ張って大歓声 日奈久十五夜綱引き

今年の中秋の名月は、9月17日でしたが、連休の中日が観光客も参加できて良いのではとの意見で、9月15日(日)に開催されました。午後7時、厳かな雰囲気の中で神事が執り行われました。その後、昨年できなかった大綱の曳き回しをしました。ホイホイとのかけ声とともに、25mの大綱が温泉街を駆け抜けました。温泉センターばっぴ湯の前に戻ると、見物客も一緒に約100人が二手に分かれ、ワッショイ！ワッショイ！と力比べが始まりました。今年は1勝1敗1分けで、勝敗を分け合

「大坪町の十五夜綱引き」大坪町では9月17日(火)、中秋の名月の中、約40人の参加者、見学者のもと十五夜綱引きが行われました。午後7時より日奈久阿蘇神社の神庭において神事が行われた後、参道にて南北に分かれて8時頃まで長さ17mの綱を引き合いました。3回引き合い、大いに盛り上がり、10月15日にある日奈久阿蘇神社秋季例大祭の相撲の土俵に使用されます。



盛り上がり大坪町の綱引き



みんなで次々と回収



除草作業に取り組む婦人会

除草作業に取り組む婦人会
たので、久しぶりに顔を合わせました。美化活動も和やかな交流も出来て、私の心の雑草も刈り取られ、すっきりなりました。先生方もとても感謝されておられました。とても良い一日のスタートができました。



第37回 やっしろ全国花火競技大会

約1万4000発の 光と音楽のコラボ

日時：10月19日(土) 18:00~20:30
小雨決行 荒天時は11月9日(土)に延期
会場：球磨川河川緑地

日奈久阿蘇神社 秋季例大祭

○前夜祭 10月14日(月) 神事 17:00
カラオケ・舞踊ほか

○本祭 10月15日(火) 神事 9:00
秀岳館雅太鼓演奏
保育園児おみこし
奉納相撲
園児・小学生・中学生
赤ちゃん土俵入り

赤ちゃん土俵入り申込
実施日 10月15日(火) 11:00~
当日受付できます
参加費 5000円
赤ちゃんまわしは準備しています。

大坪町内会長 杉本萬樹
お申込みは各町内会長・総代へ TEL 090-9494-0133

第13回 日奈久美術展

◆会場 日奈久ゆめ倉庫
◆展示期間 11月3日(日)正午~11月10日(日)
◆開館時間 午前9時~午後5時
但し、最終日は午後4時まで
◆入場無料
主催 日奈久美術愛好会

(広告欄)